



## Homenaje a RCB 1013 un buen poeta

Un muy justo homenaje rindió recientemente la Sociedad de Escritores de Chile al insigne poeta y hombre público Julio Barrenechea, presidente de esa entidad, al cumplirse quince años de su fallecimiento.

Licenciado en derecho, funcionario de la Biblioteca Nacional, parlamentario y diplomático, su labor sobresalió en diversos cargos como en el campo de las letras en que "su obra de alto valor" -según Montes y Oriandi- donde "desde el "Mitín de las mariposas" (1930) hasta "Diario morir" (1954), su creación lírica ha ido ganando cada vez mayor consistencia".

Sus lectores reconocen en Barrenechea esa poesía de lenguaje coloquial que cantó al amor, a la naturaleza, a la amistad y a la muerte. Miembro de la Academia Chilena de la Lengua, obtuvo el Premio Municipal de Santiago (1935) y al cumplir el medio siglo de vida -había nacido en 1910- meritórrimamente le es concedido el Premio Nacional de Literatura 1960, considerándose esencialmente su poemática en que, además de las obras citadas, sobresalen "Espejo del sueño", "Mi ciudad", "Frutos del país", "Sol de la India", "Estado de ánimo" y "La voz reunida".

Al referirse a los versos de Barrene-

chea, Alonso expresa: "Voz pura y delicada, firme y armónica, ha renovado el verso y la imagen sin caer en los desórdenes caóticos de la ultravanguardia; prefiere el tono menor y allí da pinceladas y notas justas, de un equilibrio perfecto y una área gracia".

Muy difundidas ciertas delicadas composiciones para niños, así entre estudiantes básicos y medios es su poema "La luna de Monte Patria"... "En ella los campesinos/ lavaban su ropa blanca/... En su regazo era el pueblo/ un niño lleno de gracia./ ¡Y era la madre del pueblo/ la luna de Monte Patria!". En otros versos estudiantiles dice, "Columpios con niños al atardecer/ Al cielo lo aleja y acerca el valvén..." También se dan casos de diálogo poético que adquiere variados contenidos y matices, como en "Cosecha".... "Van los pescadores/ van a cosechar/ Benditas las tierras/ deshechas del mar./ Las flores de espuma/ ¿Quién las plantará? Van los pescadores/ y cantando van/. ¿Serán sus canciones/ las que sembrarán??".

Para un hombre es difícil conciliar la diplomacia, ante un público vasto y heterogéneo y la poesía que le atrajo a la profundidad del ser. Presidente de la Federación de Estudiantes y 10 años en la Cámara de Diputados, prolongadas etapas como embajador, esencialmente en Colombia y la India, dieron vuelo a su poesía, ya valorada en nuestro país.

Aldunate Phillips lo calificó como "uno

de esos custodios de las cosas bellas, alegres, gratas y melodiosas". En la lejana India, el poeta sufre la pérdida de un hijo. Sus estrofas adquieren una mayor intensidad filosófica. Se dice que en un acto de fe, de regreso a Chile, en 1971, escribe: "Dios tuvo un hijo": "Hasta que al fin saliste al sol/ como las vides/ para dorar el mundo". A tres lustros de su muerte merece nuestro recuerdo este valor de la literatura nacional, que -como Claude Monet- padiera decir "Ante todo he querido ser auténtico y exacto".

Héctor Edo. Espinoza Viveros  
Profesor Normalista

**EL SUR invita a sus lectores a expresar opiniones en esta sección. Las cartas al Director deben venir mecanografiadas, tener una extensión máxima de 40 líneas, escritas a doble espacio, y estar debidamente identificadas. Es conveniente incluir un número de teléfono que permita contactar al correspondiente para alguna aclaración. EL SUR se reserva el derecho de rechazar, editar, titular y -de ser necesario-, reducir los textos enviados. Si el correspondiente desea acompañar algún documento, sólo debe enviar fotocopias. Las cartas no publicadas no serán devueltas.**

El Sur, Concepción, 1-XII-1984 p. 6.

## Homenaje a un buen poeta [artículo] Héctor Edo. Espinoza Viveros.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Espinoza Viveros, Héctor Eduardo

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1994

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Homenaje a un buen poeta [artículo] Héctor Edo. Espinoza Viveros.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)